

Informieren, diskutieren, austauschen: Die 24. Sachverständigentage

4. Dezember 2024

„Außenbeläge“ ein großes Thema – Referenten aus Wirtschaft, Wissenschaft und Industrie mit abwechslungsreichen Fachvorträgen – Veranstalter setzen auf Interaktion

Zum 24. Mal fanden jetzt die „Sachverständigentage“ statt, zu der der Fachverband Fliesen und Naturstein im Zentralverband des Deutschen Baugewerbes (ZDB) eingeladen hatte. Veranstaltungsort war Fulda, dort wird seit 2008 das wichtigste Treffen der Branche durchgeführt.

Großes Interesse

Dass die Sachverständigentage sehr gut angenommen werden, bewies wieder die Resonanz: Mehr als dreihundert Teilnehmer aus ganz Deutschland hatten sich angemeldet, zudem präsentierten sich 38 Unternehmen als Aussteller im Rahmenprogramm – die Mehrheit von ihnen sind übrigens Partner des Fachverbandes Fliesen und Naturstein.

Renommiertere Referenten im Bühnenprogramm

Schwerpunkte der diesjährigen Sachverständigentage waren die Themen Außenbeläge, sichere Konstruktionen und ausgewählte Materialien. So stellte Markus Ramrath, Mitglied im Technischen Ausschuss des Fachverbandes, die wichtigsten Aussagen und die modulare Struktur des neuen Merkblatts „Belagskonstruktionen mit Fliesen und Platten außerhalb von Gebäuden“ vor. Marcus Winkler als Vertreter der Deutschen Bauchemie erklärte den zum Merkblatt erarbeiteten „Leitfaden zur Beschreibung von Leistungseigenschaften von Dünnbettmörteln im Hinblick auf die besonderen Anforderungen im Außenbereich.“

Normen, Merkblätter – und Praxisbeispiele

Auch die Experten Stephan Bongartz, Burkhard Prechel und Gregor Wiedemann widmeten sich in ihren Vorträgen den zum Veranstaltungsthema passenden Normen und Merkblättern. Professorin Dr. Constanze Messal von der Gesellschaft für mikrobielle Prozesse und Materialkunde gab den Sachverständigen wertvolle Hinweise zur Begutachtung von Feuchteschäden in Bauwerken. Etienne Kemper, Student an der Hochschule Ruhr West, fasste die wichtigsten Herleitungen seiner Bachelor-Arbeit zusammen, in der er sich mit dem Spannungsverhalten von Megaformaten wissenschaftlich auseinandergesetzt hatte. Der Fachverband begleitet auch die darauf aufbauende Masterarbeit mit seinen Industriepartnern und Prüfinstituten. Ziel ist es, die sichere Bauweise mit Megaformatfliesen zu etablieren und weitere Anwendungsbereiche zu erschließen.

Herbert Fahrenkrog von Magna Naturstein erläuterte als Experte für Naturstein die richtige Materialauswahl und passende Konstruktionen für den Außenbereich. Der Jurist Dr. Michael Steenzen begründete anhand von Praxisbeispielen Fälle von Minderwert in der Werkleistung.

„Veranstaltungsformat hat sich bewährt“

Organisiert wurden die Sachverständigentage vom Technischen Ausschuss unter Leitung von Bernd Stahl. Der Ausschussvorsitzende, der auch das zweitägige Bühnenprogramm moderierte, zeigte sich zufrieden mit der 24. Auflage der Sachverständigentage. „Die Besucher haben sich positiv geäußert und waren vor allem an den Vorträgen sehr interessiert.“ Das Veranstaltungsformat habe sich bewährt, „es ist die gegenseitige Wissensvermittlung, die wir hier unseren Teilnehmern bieten und die diese auch nutzen.“

Viele Fragen an den Ausschuss

Die Fragerunde an den Technischen Ausschuss, die 2023 erstmals angeboten wurde, nutzten die Sachverständigen auch dieses Mal intensiv. „Für komplizierte Fälle, die sie bei ihrer Arbeit klären müssen, bekommen sie bei uns eine fundierte technische und rechtliche Rückversicherung – dieses Angebot wird von den Sachverständigen gern genutzt.“ Auch der Programmpunkt „Mangel oder nicht?“, der an beiden Tagen angeboten wurde, fand großes Interesse beim Publikum. „Wir bieten Abwechslung, Austausch, Information, und damit einen tatsächlichen Mehrwert“, so Markus Ramrath.

Eine im Rahmen von „Mangel oder nicht?“ erstmals zu Thema „Mängel bei Abdichtungen im Verbund“ durchgeführte Umfrage steht unter: <https://baugewerbe.cloud/f/7f5d921000124ea09010/?dl=1> zur Verfügung. Sie kann zur Bewertung sowie Einschätzung der Mangelanfälligkeit von Verbundabdichtungen als auch zu Aussagen, an welchen Stellen Mängel häufiger auftreten, genutzt werden.

Nationalmannschaft unter den Ausstellern

Auch zwei Mitglieder der Fliesen-Nationalmannschaft und ihr Bundestrainer waren unter den Ausstellern. WM-Teilnehmer und Vizeeuropameister Robin Liebler und der Zweite der Deutschen Meisterschaften 2023, Luis Brauner, erstellten unter Anleitung von Marcel Beyer einen Mosaiktisch. „Das Publikum war durchaus beeindruckt von den Leistungen unserer beiden Teammitglieder“, meinte Bundestrainer Beyer, „die vielen Schnitte mit der entsprechenden Technik auszuführen, ist selbst für erfahrene Fliesenleger eine Herausforderung.“

Besonderes Jubiläum

Nächstes Jahr bietet der Fachverband Fliesen und Naturstein die Sachverständigentage zum 25. Mal an. „Wir werden uns zum Jubiläum etwas Besonderes einfallen lassen“, versprach Bernd Stahl. Die 25. Sachverständigentage finden dann am 4. und 5. November 2025 in Fulda statt.

Quelle: <https://www.fachverband-fliesen.de/informieren-diskutieren-austauschen-die-24-sachverstaendigentage/>